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HÁ 36 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

Queda na procura e 
vacinas vencendo

A baixa adesão nas etapas de reforço de imunização contra a covid-19, está resultando no 
vencimento das vacinas. Enquanto órgãos de saúde aguardam posicionamento da Anvisa para 
entender os procedimentos e evitar o desperdício ou finalmente descartar as doses, em Pato 
Branco mais de 2,6 mil doses de imunizantes estão retidas. No Paraná estima-se que existem 

cerca de 200 mil doses com prazo de validade dentro dos próximos 30 dias. PÁG. 3

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

SEBRAE EXPERIENCE PROMOVE DEBATE SOBRE INOVAÇÃO

Evento reuniu cerca de 800 participantes do sudoeste e sul do Paraná, e contou com palestras sobre transformações 
e tendências para micro e pequenas empresas. PÁG. 4
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Club de Pato Branco
Araucária

Empresa Cidadã é um programa de 
responsabilidade social para pequenas, 
médias e grandes empresas para projetos 
humanitários que ajudam comunidades de 
todo o Brasil.

As contribuições são feitas para a As-
sociação Brasileira da The Rotary Funda-
tion (ABTRF), com duração mínima de 12 
meses, onde a empresa torna-se parceira 
do Rotary na realização de projetos.

Os investimentos realizados nos pro-
gramas são utilizados em projetos nas áre-
as de saúde, educação, água e saneamen-
to, proteção do meio ambiente, promoção 

da paz e desenvolvimento econômico      
comunitário.

Neste ano rotário 2022/2023, o Ro-
tary Club de Pato Branco-Araucária tem 
como parceira a empresa Aliados Comuni-
cação Visual.

Destaque no seguimento de comunica-
ção e marketing, a Aliados atua no merca-
do há mais de 15 anos, e é uma empresa 
comprometida com responsabilidade so-
cial. Tornando-se parceira nesse progra-
ma, a empresa tem a garantia de que o va-
lor doado será bem investido em projetos 
que mudam a vida das pessoas.

Empresa Cidadã do Rotary Club de 
Pato Branco - Araucária

Empresa Cidadã – Aliados Comunicação Visual

RotARy CluB dE PAto BRAnCo-ARAuCáRiA

Assessoria
A Comissão de Constituição e Justiça 

(CCJ) da Assembleia Legislativa do Paraná 
aprovou na sessão da terça-feira (9) o proje-
to de lei 447/2021, que institui o Programa 
de Identificação e Prevenção ao Desapare-
cimento Infantil no Estado do Paraná (PI-
PADI). O Programa tem a finalidade de pre-
venir o desaparecimento de crianças com 
idade entre zero e 10 anos no Paraná. Des-
sa forma, o objetivo é garantir, com a maior 
celeridade possível, a expedição da Carteira 
de Identidade emitida pelo órgão oficial de 
Identificação do Estado.

De acordo com o projeto, poderão ser 
estabelecidas outras técnicas e tecnologias 
para que se alcance a finalidade, tais como 
coleta de material genético, reconhecimen-
to facial e outros que possam vir a ser de-
senvolvidos em razão do avanço tecnológi-
co e social.

A proposta determina ainda que o Pro-
grama de Identificação e Prevenção ao De-
saparecimento Infantil será desenvolvi-
do em conjunto com o Programa Criança e 

Adolescente Protegidos. Já a expedição da 
Carteira de Identidade deverá observar os 
preceitos contidos nas Leis 7.116/1983 e 
Lei 9.454/1997.

Para auxiliar no fomento das ações e 
objetivos da proposta, é possível que pes-
soas físicas ou jurídicas efetuem doações ao 
programa por meio de transferência de va-
lores; transferência de bens móveis ou imó-
veis; cooperação tecnológica e de inovação 
e fornecimento de materiais de consumo.

O projeto de lei 686/2021, que alte-
ra a Lei nº 18.668/2015, proibindo a utili-
zação de animais para desenvolvimento de 
experimentos e testes de produtos cosmé-
ticos, de higiene pessoal, perfumes e seus 
componentes, também avançou na CCJ. 
Da mesma forma ocorreu o projeto de lei 
290/2022, que institui a Política Estadu-
al de Desenvolvimento e Reconhecimento 
do Humor como Instrumento para Promo-
ção de Políticas Públicas Intersetoriais. A 
proposta recebeu parecer favorável, trans-
formando as diretrizes do projeto em uma 
campanha permanente.

CCJ aprova programa que pretende prevenir 
desaparecimento infantil

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

O vice-presidente do Tribunal de Con-
tas da União ministro Bruno Dantas, entre-
gará nesta quarta-feira (10), ao presidente 
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), minis-
tro Edson Fachin, a relação com os nomes 
de pessoas que tiveram as contas julgadas 
irregulares pela Corte de Contas nos últimos 
oito anos.  

Nesta lista deve constar o nome do ex-
-procurador da República, Rodrigo Janot, o 
ex-procurador Deltan Dallagnol. Eles foram 
condenados nessa terça-feira (9) a ressarcir 
os cofres públicos por dinheiro gasto pela 
força-tarefa da Operação Lava Jato com diá-
rias e passagens. A decisão impõe ainda res-
sarcimento de R$ 2,8 milhões.

No caso de Dallagnol, a decisão pode 
impedir a candidatura como Deputado 
Federal. 

Em suas redes sociais e posteriormen-
te em nota, Dallagnol publicou “a 2ª Câmara 
do Tribunal de Contas da União (TCU) entra 
para a história como o órgão que perseguiu 
os investigadores do maior esquema de cor-
rupção já descoberto na história do Brasil.”

Ele completou “se junta àqueles que, 
ao invés de condenar o desvio de bilhões 
de reais de recursos públicos, decidem 
condenar aqueles que se dedicaram ardu-

amente ao combate à corrupção. Trata-se 
de uma absurda inversão de valores que 
não encontra eco na opinião pública”, dis-
se o ex-procurador. 

Dallagnol também declarou “este é mais 
um episódio que mostra o quão longe o sis-
tema político quer ver a Lava Jato do Con-
gresso Nacional e até onde o sistema é ca-
paz de chegar para impedir que o combate 
à corrupção avance no país.”

Ao portal G1, na tarde de ontem, Janot 
e Dallagnol informaram que vão recorrer da 
decisão.

Contas reprovadas
A lista de pessoas que tem contas repro-

vadas pelo TCU é atualizada a cada véspera 
de processo eleitoral, seguindo um rito.

No site do Tribunal de Contas é possível 
acessar a lista de responsáveis com contas 
julgadas irregulares com implicações elei-
torais. Até a tarde dessa terça, estavam dis-
poníveis a relação referente as eleições de 
2020 e anteriores.

Consulta feita pelo Diário do Sudoes-
te no site do TCU, tendo por base as elei-
ções 2020, foi constatado que sete muni-
cípios do Sudoeste — Cruzeiro do Iguaçu, 
Francisco Beltrão, Manfrinópolis, Marmelei-
ro, Nova Prata do Iguaçu, Pato Branco e São 
João — tiveram ou tem pessoas com contas 
reprovadas.

TCU vai entregar hoje ao 
TSE relação de pessoas 
com contas irregulares

Deltan Dallagnol 
foi indicado pelo 
Podemos como 
pré-candidato a 
deputado Federal

ARquivo diáRio do SudoEStE
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2.690 doses de 
imunizantes para 
covid-19 estão retidos 
em Pato Branco 
por validade. Setor 
responsável aguarda 
definição da Anvisa 
para a destinação 
correta  

Aline Vezoli e Marcilei Rossi
redacao@diariodosudoeste.com.br 

Há pouco mais de um ano o 
que mais se ouvia da população 
era o desejo de receber o imuni-
zante contra a covid-19. Naquele 
momento, os calendários munici-
pais eram aguardados com grande 
apreensão, contudo, esse mesmo 
comportamento não vem sendo 
observado no que se refere a apli-
cação das doses de reforço.

Na segunda-feira (8), o setor 
de Imunização, da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Pato Bran-
co divulgou ter recebido 230.054 
doses de imunizantes contra a co-
vid-19, desde o início da campa-
nha. Deste montante, quase 31 mil 
doses ainda não foram aplicadas.

Porém, chama a atenção dado 
repassado pelo setor ao Diário do 
Sudoeste, de que 2.690 doses de 
imunizantes da Oxford estão re-
tidas no município por questão 
de validade. De acordo com o se-
tor de Imunização para a desti-
nação ou utilização destas doses 
é aguardada orientação da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa).

O presidente do Conselho de 
Secretarias Municipais de Saúde 
do Paraná (Cosems-PR), Ivoliciano 
Leonarchik, confirmou que a reco-

mendação do Estado é para que 
os municípios segurem as doses 
que estão vencendo, aguardando a 
orientação da Anvisa, já que todo 
o Brasil está enfrentando a possi-
bilidade de vencimento das doses. 
Para tentar encontrar uma solu-
ção, um levantamento deve ser re-
alizado para entender qual a con-
duta necessária perante a perda 
dessas doses de imunizantes con-
tra a covid-19. 

“Vai ser uma padronização a 
nível central, não é cada município 
aleatoriamente, tivemos essa pro-
vocação na semana passada, eu es-
tava em Curitiba, estou aguardan-
do o posicionamento da central 
de abastecimento de imunização, 
qual seria a estratégia, de como 
conduzir”, aponta. 

Ivoliciano explica que uma 
das condutas que vem sendo uti-
lizadas pelos municípios é dar 
maior enfoque para as campa-
nhas de imunização e manter a 
busca ativa de pessoas que não 
foram imunizadas para tentar uti-
lizar os imunizantes que estão 
com prazo de validade mais cur-
to. As medidas vêm se intensifi-
cando pois, mesmo que ainda em 
pequenas proporções, há situa-
ções em que há vacinas vencen-
do e “o grande desafio é conduzir 
isso para que a gente não perca, 
até porque é recurso público e 
o que tenho notado é essa baixa 
adesão da população”. 

Entre as medidas utilizadas 
para que a população procure 
mais ativamente pelos imunizan-
tes é a realização de ações para 
repescagem, diversos dias ‘D’ em 
finais de semana e atendimento 
durante horários estendidos. “Es-
tamos muito ansiosos, fazendo di-
versas ações, mas mesmo assim a 
população não tem aderido”, afir-
ma o presidente do conselho. 

A baixa procura pelos imuni-
zantes está fazendo com que a ad-
ministração pública volte a se pre-
ocupar com a possibilidade de 
aumentar novamente os casos da 
covid-19, resultando em mais in-
ternamentos hospitalares e conse-
quentemente na taxa de óbitos. 

“Vemos que a população não 
quer tomar a vacina, inclusive, eu 
falo para vocês que equipes che-
garam a ir em residências, fazer 
isso in loco, na casa do cidadão, e 
eles simplesmente negarem, isso 
para nós é muito ruim”, afirma, 
complementando que há a pos-
sibilidade de um novo surto, ele-
vando o número de casos, já que 
os ciclos das vacinas também vão 
se enfraquecendo e por isso há a 
necessidade de tomar as doses de 
reforço. 

Entre os motivos citados pela 
população para evitar o imunizan-
te, de acordo com Ivoliciano, estão 
a dor e o medo da reação. “Infeliz-
mente, tem se observado muito na 
população, no sentido de que não 
está dando nada, não tem gente 
internada, nem gente morrendo. A 
partir do momento em que come-
ça a ter um número elevado de in-
ternações e começam a ter óbitos 
novamente, infelizmente a popula-
ção acorda para a realidade e bus-
ca a dose do reforço”, lamenta.

 
Sesa

A Secretaria Estadual de Saú-
de (Sesa) informou no fim da ma-
nhã dessa terça-feira (9), que “o 
Paraná estima que existem cerca 
de 200 mil doses em todo o Esta-
do com prazo de validade dentro 
dos próximos 30 dias”, ou seja, es-
tão em vias de vencer a validade 
dos imunizantes

Ainda conforme a comunica-
ção da Sesa, das aproximadamente 
200 mil doses, cerca de 3 mil são 

referentes à 7ª Regional de Saúde. 
“É válido reforçar que esse le-

vantamento é dinâmico e não in-
dica, necessariamente, que esse 
montante chegará ao vencimen-
to.  A orientação dos municípios é 
de que realizem a busca ativa para 
ampliar a cobertura vacinal”, res-
salvou a secretaria por meio do se-
tor de Comunicação.

Campanha de múltipla 
vacinação

O Governo Federal lançou 
mais uma campanha de vacinação 
contra a poliomelite, voltada para 
crianças e adolescentes, porém, 
o mundo passa por um momento 
onde muitos profissionais de saú-
de e pais que pregam a não imuni-
zação para as crianças.

Segundo o presidente do Con-
sems-PR, garantir a vacinação para 
a população tem sido um grande 
desafio, porém, quando diz respei-
to a crianças, há mecanismos que 
possibilitam essa garantia, como o 
Conselho Tutelar. 

“Iniciamos na segunda-feira a 
campanha de vacinação contra a 
poliomelite, para crianças de 1 a 
5 anos. Não gostaríamos de utili-
zar a ferramenta do Conselho Tu-
telar, mas a criança tem o direito a 
vacinação previsto no Estatuto da 
Criança e do Adolescente”, aponta. 

Enquanto isso, para os adul-
tos, há uma baixa adesão, causa-
da muitas vezes por preconceito, 
mesmo a imunização sendo um 
dos principais indicadores de ava-
liação do Ministério da Saúde para 
os municípios. 

“Temos sofrido muito, porque 
não é falta de acesso, mas sim da 
população que não quer fazer va-
cina”, aponta, ao comentar que 
antigamente o Brasil era campeão 
de imunização. “Tínhamos uma 
facilidade muito grande, muitas 

doenças foram erradicadas. Na 
questão da covid, parece que esse 
anseio que tinha, porque não tí-
nhamos dose, era uma coisa, ago-
ra que temos dose e capacida-
de de fazer a vacinação rápida, 
a população está com preconcei-
to, principalmente na questão da 
reação, que não quer injetar mais 
vírus, todas são desculpas sem ar-
gumentos”, conclui. 

Segundo o secretário, a vaci-
na, por ser um bem público, quan-
do não utilizada, “estamos jogan-
do dinheiro no lixo”, já que não há 
formas de reaproveitar o recurso 
“que é nosso e tão escasso, pode 
ter tanta importância salvando vi-
das, evitando um número de in-
ternações e até mesmo de óbitos”, 
finaliza. 

Imunização em 
Pato Branco

De acordo com o vacinôme-
tro de Pato Branco divulgado na 
última segunda-feira (8), o muni-
cípio já recebeu 230.054 imuni-
zantes contra a covid-19. Desse 
montante, 79.900 doses 1 foram 
aplicadas, enquanto 79.850 do-
ses foram utilizadas para a segun-
da dose. Desse total, 1.787 foram 
doses únicas. Referente ao 1° re-
forço, 44.152 doses foram utili-
zadas e, para o 2° reforço, apenas 
11.527 doses. 

O total da população imuniza-
da com a primeira dose, até o mo-
mento, soma 88,77% da popula-
ção, enquanto 92,42% recebeu a 
segunda dose ou a dose única. 

Já o percentual referente a po-
pulação que foi imunizada com as 
doses de reforço contra a covid-19 
está abaixo do esperado. Apenas 
58,37% recebeu o 1° reforço, en-
quanto a taxa referente ao 2° re-
forço é ainda menor, com apenas 
26,10% da população vacinada. 

Baixa procura por doses de reforço resulta em 
vencimento de vacinas contra a covid-19

Medo das reações é apontado como um dos motivos para a baixa adesão

DivulgAção
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“Micro e pequenas 
empresas fazem a 
inovação”

O professor de inovação e roboticista, Gil Giardelli, 
analisa que o pós-pandemia pode representar um perío-
do de prosperidade, que está intimamente ligado as mi-
cro e pequenas empresas. “A Suíça, que é um dos países 
mais desenvolvidos do mundo, investe pesado nas mi-
cro e pequenas empresas, que fazem o motor da inova-
ção girar”, disse.

“O mundo passa por novos tipos de relacionamento, 
de comércio, de criação, com o advento de tecnologias 
como o 5G, NFT, Metaverso, novas palavras que criam 
oportunidades únicas”, completa.

Giardelli disse ainda que a tecnologia rompeu fron-
teiras, e que inovações desenvolvidas em Pato Branco, 
por exemplo, podem impactar a vida das pessoas em ou-
tras partes do mundo. “Qualquer cidade pode criar. A 
inovação acontece em cidades com menos de 3 mil habi-
tantes. A gente perdeu essa timidez e termos certeza que 
somos fantásticos, seres humanos fabulosos. Alguém 
quer saber nossa história e comprar produtos nossos”, 
continuou. (Nelson da Luz Junior)

Professor de inovação e robótiva, Gil Giardelli

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

Cerca de 800 pessoas 
participaram na tarde des-
ta terça-feira (9) do Sebrae 
Experience, evento que pro-
moveu o debate sobre ino-
vação e empreendedorismo. 
Realizado pelo Sebrae Para-
ná, o encontro aconteceu no 
Gabbana Jardins, em Pato 
Branco, e contou com pales-
tras e outras atrações.

O Experience foi um 
dos primeiros grandes even-
tos presenciais organizados 

pelo Sebrae na região, após 
a pandemia de covid-19. 
Participaram principalmen-
te micro e pequenos empre-
sários do sudoeste e sul do 
Paraná.

De acordo com Dianalu 
de Almeida Caldato, consul-
tora do Sebrae, o evento foi 
organizado para aproximar 
empreendedores, favorecer 
o networking entre os parti-
cipantes e também desmis-
tificar o sentido de inova-
ção. Dianalu, que coordenou 
o evento, explica que mui-
tos empresários acreditam 
que inovar é algo que preci-
sa envolver muito dinheiro, 
ou que é acessível apenas a 
grandes empresas.

Melhorar um processo, 
um produto, a forma de re-
lacionamento com o clien-
te são formas de promover 
a inovação, explica a consul-
tora. “Nós acreditamos que 
inovação ajuda muito as em-
presas a crescer”, completa.

O Sebrae Experience in-
tegra uma série de eventos 
realizados em todo o Para-
ná. Entre março e outubro 
serão cerca de 200 eventos 
semelhantes.

Em Pato Branco, a pro-
gramação contou com 
palestras de Gil Giar-
delli, professor de inova-
ção e roboticista, de Mar-
tha Gabriel, executiva e 
consultora de inovação e 
transformação digital, e de 
Paula Abbas, futurologis-
ta e analista de tendências.

De modo geral, os pa-
lestrantes abordaram temas 
como novas tecnologias e 
seus impactos para os no-
vos negócios, as novas re-
lações no mercado de tra-
balho e inovação na prática, 
com ênfase em micro e pe-
quenos negócios.

Dianalu explica que o 
tema do evento foi pensado 
de forma estratégica para o 
sudoeste. “Nossa região se 
destaca muito nesse tema 
de inovação. E levar esse co-
nhecimento é uma forma de 
fazer com que as empresas 
locais se destaquem ainda 

mais.

Reinventar
De acordo com Cesar 

Colini, gerente regional sul 
do Sebrae Paraná, a pau-
ta do empreendedorismo e 
da inovação é fundamental 
para o meio empresarial, em 
especial para os micro e pe-
quenos empreendedores.

É por meio da inova-
ção, segundo ele, que as em-
presas encontram formas 
de se reinventar. “A pande-
mia nos trouxe vários desa-
fios, então há uma expecta-
tiva grande sobre o depois. 
Nós queremos que os nos-
sos empresários repensem 
seus modelos de negócio e 
se fortalecem”, disse.

Evento reuniu cerca de 800 participantes

Sebrae Experience promove 
debate sobre inovação

Cenários
A analista de tendências Paula Abbas falou principalmente so-

bre o futuro no trabalho. Segundo ela, o mundo apresenta novos 
paradigmas e que afetarão o comportamento das pessoas no mer-
cado de trabalho.

“Um grande desafio do futuro, e que é uma tendência, é a hu-
manização da tecnologia. A gente olha para o futuro e pensa que os 
robôs vai substituir as pessoas. A perspectiva que eu trago é a huma-
na. Qual será o papel do ser humano nesses próximos anos? Como 
a gente olha para o ser humano e humaniza a tecnologia”, afirmou.

NelsoN da luz JuNior
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Acepb adota a frente 
“Investibilidade” do 
Pato Branco 2030
Assessoria

A Associação Comercial e Empre-
sarial de Pato Branco (Acepb), está as-
sumindo a frente “Investibilidade” do 
Pato Branco 2030. Uma iniciativa que 
envolveu a diretoria da associação e do 
Instituto Regional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Irdes) e permite a 
entidade elaborar estratégias e desdo-
bramento para que as sugestões comu-
nitárias apontadas no Pato Branco 2030 
se materializem.

Para a iniciativa, foram realizadas 
pesquisas sobre habitabilidade ‒ o que 
fazer para a cidade ser melhor para se 
viver; visitabilidade ‒ o que fazer para a 
cidade ser encantadora a quem a visita; 
investibilidade ‒ o que fazer para o mu-
nicípio ser mais sedutor a quem pensa 
em investir ou reinvestir nele; ambien-
te potencializador ‒ o que fazer para 
a comunidade potencializar atitudes 
transformadoras, inovadoras e empre-
endedoras; sustentabilidade ‒ o que fa-
zer para o município respeitar mais o 
meio ambiente; internacionalização ‒ o 
que fazer para termos uma cidade in-
ternacionalizada e preparada para con-
tatos com outros países e compliance 
‒ o que fazer para termos uma cidade 
mais transparente na  relação  poder e 
cidadãos.

O presidente do Irdes, Cláudio Pe-
trycoski evidencia que a Acepb teve 
uma atitude louvável e merece o apoio 
da entidade e da sociedade na materia-
lização dos objetivos estabelecidos por 
nossa gente. “De parabéns o presidente 
Roberto Elias da Silva e demais dirigen-
tes da Acepb.”

Antes das eleições municipais o Ir-
des, em parceria com entidades par-
ceiras, inclusive Acepb, estará fazendo 
uma revisão de objetivos e estabelecerá 
uma pauta aos candidatos para inclusão 
em seus respectivos planos de governo. 
“Entendemos que a sociedade civil or-
ganizada muitas vezes pode contribuir 
com maior assertividade para as priori-
zações necessárias.” 

O Irdes trabalhará, em seus deba-
tes, temas de relevância estratégica 
para o município e a maior parte deles 
baseada no Pato Branco 2030 que está 
no site e foi entregue para cada secre-
tário municipal e a todos os vereadores 
eleitos. Inclusive o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Marcos Colla 
evidenciou em reunião do Sistema Re-
gional de Inovação, ter utilizado bases 
do Pato Branco 2030 em algumas fren-
tes estabelecidas. 

Na nova fase o Irdes estabelecerá o 
levantamento com a sociedade, em par-
ceria com as entidades, e estará moni-
torando e agindo favoravelmente, de 
forma mais incisiva, para que o que foi 
demandado venha a se materializar. 

Seguindo bases do Fórum de De-
senvolvimento de Pato Branco, que an-
tecedeu o Irdes, começarão, em breve, 
debates e exposições sobre temas estra-
tégicos da sociedade, entre eles, apro-
veitamento de energias renováveis; 
alternativas estruturais para o enve-
lhecimento populacional; ampliação da 
multiplicação dos  conhecimentos tec-
nológico e científico; alternativas para 
a reinclusão de excluídos; a internacio-
nalização como oportunidade transfor-
madora e a criação de um pensamento 
liberto e reflexivo e a evolução pela po-
litização populacional.

Assessoria
Recentemente, 25 novos 

agentes comunitários de saú-
de foram contratados pela Se-
cretaria de Saúde de Pato Bran-
co. Eles ingressaram através do 
Processo Seletivo Simplificado 
(PSS). 

“Os agentes comunitários 
de saúde são profissionais fun-
damentais para o atendimen-
to da saúde, pois são a ligação 
com a saúde da família, a cone-
xão das necessidades da popu-
lação com a equipe da Unidade, 
além de executar um trabalho 
voltado para a prevenção de 
doenças e na promoção da saú-

de”, frisa Lilian Brandalise, se-
cretária da Saúde. 

Esses profissionais irão 
atuar com as equipes das Uni-
dades de Saúde dos bairros Al-
vorada, São Cristóvão, Pinheiri-
nho, Industrial, Central, Bortot, 
Fraron, São João, Planalto e 
do Distrito  de São  Roque   do   
Chopim.

Para aprimorar o atendi-
mento prestado por eles, a equi-
pe da Secretaria está realizando 
nesta semana, capacitação, com 
informações e orientações so-
bre questões princípios e con-
ceitos do Sistema Único de Saú-
de (SUS), legislação do SUS, 

questões de éticas, técnicas de 
entrevista e abordagem, além 
ferramentas de trabalho, como 

fichas e sistema de informação 
utilizado pelo município e indi-
cadores de saúde.

Assessoria
O Centro Universitário de 

Pato Branco (Unidep) promove 
hoje (10) e amanhã (11), o Estu-
Days 2022. A programação, alu-
siva ao Dia do Estudante, integra 
diversas atividades relacionadas 
à tecnologia, games, livros, fil-
mes e cultura pop. Esta é a pri-
meira edição em que o evento 
ocorre em dois dias, com o tema 
“Cultura, mundo geek e empre-
gabilidade”, reunindo mais de 
20 atrações destinadas à comu-
nidade acadêmica.

Nesta quarta a programa-
ção contempla a Estação Gamer 
promovida pela Coffbox, com 
Fliperama - Bartop, Super Nin-
tendo, Mega Drive e Master Sys-
tem. O Núcleo de Experiência 
Discente (NED) promoverá Ofici-
nas de Bem-estar e Criatividade, 

sendo elas: criatividade (10h às 
10h30, 18h30 às 19h e 20h45 
às 21h15); e relaxamento e me-
ditação (9h30 às 10h, 19h30 às 
20h e 21h30 às 22h) ‒ as vagas 
são limitadas.

Está prevista ainda, Exposi-
ção de Boardgames promovida 
pelo Mundo Invertido, que trará 

para a IES mais de 200 jogos de 
tabuleiro. A programação reser-
va também uma Feira do Livro, 
realizada pela Letra Cyber Café; 
Feira de Produtos Culturais com 
comercialização de vinis e cami-
setas personalizadas do Brusca 
Discos e Toti Camisetas; Feira de 
Acessórios em Pedras Naturais 

com a Pulsar Acessórios; e Sebo 
de Livros, Gibis e Mangás com o 
Zoro Sebo.

A programação da quin-
ta-feira contemplará não só as 
atrações e atividades do dia an-
terior, mas também Karaokê or-
ganizado pelo NED; Desfile de 
Cosplay e Just Dance realiza-
dos pela Genkos. Também have-
rá Brechó e Moda Circular com 
a Maria Julia - Moda Circular e 
Arte. 

Além disso, a programa-
ção conta, ainda, com duas fei-
ras promovidas pelo Núcleo de 
Carreiras: na quarta-feira, a Fei-
ra de Carreiras, com oportunida-
des de emprego e estágios para 
várias áreas; e na quinta, apre-
sentação de produtos, serviços e 
talentos dos alunos, na Feira Co-
necta Talentos.

Assessoria
A campanha “Pato Branco 

‒ 70 anos, 70 prêmios!” preten-
de movimentar as vendas do co-
mércio varejista neste final de 
ano. A iniciativa do Sindicomér-
cio (Sindicato Patronal do Co-
mércio Varejista de Pato Bran-
co), com apoio da Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL), é ex-
clusiva para associados das duas 
entidades. A adesão será gratui-
ta, assim como os kits iniciais, 
com cupons e material de iden-
tificação para a loja, para aque-
les que estiverem com as mensa-
lidades em dia e tiverem pontos 
comerciais.

Em alusão aos 70 anos de 
Pato Branco, serão sorteados 
70 prêmios no dia 24 de dezem-
bro, na praça Presidente Vargas. 
Três carros VW Gol e três motos 
Honda são os destaques da pre-
miação, que ainda terá 20 tele-

visores, smartphones, mais apa-
relhos de micro-ondas, fogões a 
gás e bicicletas, entre outros.

A nova campanha do Sindi-
comércio tem, entre os objeti-
vos, o de contribuir com os pe-
quenos negócios de Pato Branco 
no cenário pós-pandemia. “É, 

também, a forma que encontra-
mos para valorizar os associa-
dos do Sindicomércio e da CDL. 
A adesão é gratuita e os kits ini-
ciais também. Nossa expectativa 
é de movimentar o comércio no 
final de ano e impulsionar ven-
das”, explica Ulisses Piva, presi-

dente do Sindicomércio.
Ulisses complementa que 

as empresas que não são asso-
ciadas ao Sindicomércio e à CDL 
poderão participar. “Basta que 
se associem, seguindo as regras 
estabelecidas.”

A etapa de adesão à campa-
nha será realizada entre 10 de 
agosto e 10 de setembro. Os as-
sociados das entidades podem 
entrar em contato com o Sindi-
comércio, pelo telefone/What-
sapp (46) 99111-9534. A dis-
tribuição dos cupons terá início 
no dia 12 de novembro e pros-
seguirá até 24 de dezembro, 
data em que os 70 prêmios se-
rão sorteados.

A cada R$ 70 em compras 
nas lojas identificadas, os clien-
tes terão direito a um cupom. 
Os kits iniciais, com cupons e 
materiais de identificação, se-
rão gratuitos. 

Sindicomércio prepara campanha 
de Natal para Pato Branco

 

Serão sorteados 70 prêmios, com três carros e três motos; associados do sindicato e da CDL 
poderão aderir, gratuitamente, até 10 de setembro

DIVULGAÇÃO

EstuDays trará experiências de imersão cultural

Programação se estende até amanhã

DIVULGAÇÃO

Adesão à campanha será realizada entre 10 de agosto e 10 de setembro

Secretaria conta com 25 novos agentes de Saúde
DIVULGAÇÃO PMPB

Profissionais estão passando por capacitação nesta semana



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % fev mar abr mai jun jul ano 12m 

INPC (IBGE) 1,00 1,71 1,04 0,45 0,62 -0,60 4,98 10,12

IPCA (IBGE) 1,01 1,62 1,06 0,47 0,67 -0,68 4,77 10,07

IPCA-15 (IBGE) 0,99 0,95 1,73 0,59 0,69 0,13 5,79 11,39

IPC (FIPE) 0,90 1,28 1,62 0,42 0,28 0,16 5,52 10,73

IGP-M (FGV) 1,83 1,74 1,41 0,52 0,59 0,21 8,39 10,08

IGP-DI (FGV) 1,50 2,37 0,41 0,69 0,62 -0,38 7,44 9,13

IPA-DI (FGV) 1,94 2,80 0,19 0,55 0,44 -0,32 8,41 9,11

IPC-DI (FGV) 0,28 1,35 1,08 0,50 0,67 -1,19 3,20 8,00

INCC-DI (FGV) 0,38 0,86 0,95 2,28 2,14 0,86 8,46 11,59

jun jul ago
TJLP (%) 6,82 7,01 7,01
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 13,75%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.212,00 (R$
242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

3/7 a 3/8 0,7013 0,7013 0,2003
4/7 a 4/8 0,7284 0,7284 0,2273
5/7 a 5/8 0,7281 0,7281 0,2270
6/7 a 6/8 0,7278 0,7278 0,2267
7/7 a 7/8 0,7008 0,7008 0,1998
8/7 a 8/8 0,6642 0,6642 0,1634
9/7 a 9/8 0,6659 0,6659 0,1651
10/7 a 10/8 0,7031 0,7031 0,2021
11/7 a 11/8 0,7303 0,7303 0,2292
12/7 a 12/8 0,7307 0,7307 0,2296
13/7 a 13/8 0,7324 0,7324 0,2312
14/7 a 14/8 0,7058 0,7058 0,2048
15/7 a 15/8 0,6696 0,6696 0,1688
16/7 a 16/8 0,6710 0,6710 0,1701
17/7 a 17/8 0,7083 0,7083 0,2073
18/8 a 18/8 0,7358 0,7358 0,2346
19/7 a 19/8 0,7373 0,7373 0,2361
20/7 a 20/8 0,7372 0,7372 0,2360
21/7 a 21/8 0,7100 0,7100 0,2090
22/7 a 22/8 0,6724 0,6724 0,1715
23/7 a 23/8 0,6730 0,6730 0,1721
24/7 a 24/8 0,7105 0,7105 0,2095
25/7 a 25/8 0,7381 0,7381 0,2369
26/7 a 26/8 0,7385 0,7385 0,2373
27/7 a 27/8 0,7386 0,7386 0,2374
28/7 a 28/8 0,7132 0,7132 0,2121
1/8 a 1/9 0,7421 0,7421 0,2409
2/8 a 2/9 0,7420 0,7420 0,2408
3/8 a 3/9 0,7432 0,7432 0,2420
4/8 a 4/9 0,7083 0,7083 0,2073
5/8 a 5/9 0,6804 0,6804 0,1795

TR MÊS % ano 12 m

Julho/22 0,1631 0,69 0,69
Agosto/22 0,2409 0,94 0,94

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m

Paraná 2.072,20 2.206,04 6,46 10,12 12,38
Norte 2.035,05 2.051,35 0,80 5,81 5,84
Noroeste 2.065,13 2.199,26 6,49 11,12 17,44
Oeste 2.227,55 2.241,57 0,63 9,83 12,01

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 191,00 0,0% -1,5%
Ponta Grossa 184,00 1,1% -2,1%
Maringá 177,00 0,0% -3,8%
Cascavel 178,00 0,6% -3,8%
Sudoeste 181,00 0,0% -3,2%
Guarapuava 181,00 0,6% -3,2%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 91,50 8,9% 8,9%
Sudoeste 86,00 2,4% -1,1%
Cascavel 85,00 3,7% 0,0%
Maringá 86,00 1,2% 1,2%
Ponta Grossa 87,00 3,6% 1,2%
Guarapuava 87,00 3,6% 1,2%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 125,00 0,0% 16,8%
Ponta Grossa 121,00 0,0% 18,6%
Maringá 118,00 0,0% 20,4%
Cascavel 120,00 0,0% 20,0%

SALÁRIO FAMÍLIA 2022
- 
Salários até R$ 1.655,98  56,47  

Venc.: empresas 19/08, pes.físicas 15/08, emp. do més ticos 06/08. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.212,00
(R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.212,00 (R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$
1.417,44). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 7.087,22  (R$ 779,59) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
7.087,22.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.212,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

ago/22 1.693,25 73,75 7,9% 11,9%
set/22 1.512,25 48,25 6,8% 6,9%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/22 615,50 7,00 4,1% -2,8%
dez/22 614,00 6,75 3,3% -1,5%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

ago/22 513,60 14,90 5,0% 19,1%
set/22 449,10 12,70 3,4% 8,9%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

set/22 781,50 1,75 0,9% -12,3%
dez/22 799,25 0,00 0,7% -11,8%

Ações % R$

Petrobras PN +1,64% 37,23 
Vale ON +2,07% 70,00 
ItauUnibanco PN +2,61% 25,90 
Bradesco PN +1,45% 18,83 
Magazine Luiza ON -5,81% 3,08 
CVC Brasil ON -10,96% 7,07 
Natura ON -9,62% 16,44 
Meliuz ON -8,96% 1,22

INDICE BOVESPA 

Alta: 0,23% 108.651 pontos

Volume negociado: R$ 26,96 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2022 - A quarta cota do Imposto de Renda 2022
(base 2021) vence em 31/08, com a incidência de juros Selic
de 3,05%.

MÊS TAXA SELIC
Mai/22 1,03%
Jun/22 1,02%

MÊS TAXA SELIC
Jul/22 1,03%
*Ago/22 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 09/08/22

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 09/08/22

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 09/08/22

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JULHO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jun jul ago
INPC (IBGE) 1,1190 1,1192 1,1012
IPCA (IBGE) 1,1173 1,1189 1,1007
IGP-M (FGV) 1,1072 1,1070 1,1008
IGP-DI (FGV) 1,1056 1,1112 1,0913
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Julho/22 0,6639 4,27 6,96
Agosto/22 0,7421 5,04 7,21

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Julho/22 0,6639 4,27 6,20
Agosto/22 0,7421 5,04 6,72

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 168,58 -0,6% -0,3% -4,1% 172,00 170,00 

MILHO saca 60 kg 76,97 -0,5% 2,6% 0,1% 80,00 78,00 

TRIGO saca 60 kg 112,25 0,1% 0,1% 1,8% 112,00 112,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 276,12 0,0% -2,1% -10,9% - 250,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 182,95 0,6% 0,6% -1,3% - 180,00 

BOI GORDO arroba, em pé 301,68 -0,1% 0,7% -0,8% 295,00 298,00 

SUÍNO kg, vivo 6,08 -0,2% 1,2% -1,5% 5,00 5,70 

ERVA MATE arroba 25,62 0,0% 0,7% 4,1% - 22,00 

PREÇO AO PRODUTOR 09/08/22

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 09/08 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.577,91 -0,17% -1,91%
Boi gordo (2) 317,00 0,40% -2,67%
Café (3) 1.264,14 -1,03% -2,82%
Algodão (4) 604,68 0,24% 0,99%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 09/08/22

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 09/08/22
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/22 212,75 0,90 1,4% -4,3%
dez/22 209,00 0,45 1,1% -4,5%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

103.361 103.774 105.892 106.471 108.402 108.651

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

02/08 03/08 04/08 05/08 08/08 09/08

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

09/08 R$ 292,40 /grama +0,50%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 0,33% Var. agosto: -0,85%

Compra R$ 5,129
Venda R$ 5,130

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Baixa: 0,04% Var. agosto: -1,27%

Compra R$ 5,1218
Venda R$ 5,1224

DÓLAR PARALELO
Alta: 0,18% Var. agosto: -0,91%

Compra R$ 5,01
Venda R$ 5,43

DÓLAR TURISMO
Alta: 0,19% Var. agosto: -0,92%

Compra R$ 5,01
Venda R$ 5,41

EURO
Alta: 0,16% Var. agosto: -1,03%

Compra R$ 5,2365
Venda R$ 5,2392

EURO TURISMO
Alta: 0,36% Var. agosto: -1,07%

Compra R$ 5,03
Venda R$ 5,55  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0380
Libra esterlina R$ 6,19
Peso argentino R$ 0,038

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 134,96
Libra esterlina 0,83
Euro 0,98

Grupo 1 R$ 1.617,00 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.680,80 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.738,00 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.870,00 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/22
a 31/12/22

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

out/22 104,54 2,96 3,6% 4,7%
dez/22 99,07 3,48 4,5% 7,8%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 32.774,41 -0,18
Londres 7.488,15 +0,08
Frankfurt 13.534,97 -1,12
Tóquio 27.999,96 -0,88
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46 - 3220 - 2066

Inflação dos aluguéis 
residenciais sobe 
1,05%
Agência Brasil

O Índice de Variação de Aluguéis Residenciais 
(Ivar), divulgado ontem (9) pelo Instituto Brasileiro 
de Economia da Fundação Getulio Vargas (Ibre/FVG), 
subiu 1,05% em julho. No mês anterior, a taxa havia 
apresentado queda de 0,31%. Com isso, o acumulado 
em 12 meses do indicador passou de 8,05% em junho 
para 8,65% em julho.

Todas as cidades pesquisadas pelo Ibre/FGV tive-
ram elevação no Ivar na passagem mensal. O maior 
reajuste ocorreu em Belo Horizonte (2,49%), após 
apresentar a maior queda em junho (-4.12). Em Por-
to Alegre os alugueis residenciais ficaram 1,07% mais 
caros, em São Paulo o aumento foi de 0,82% e no Rio 
de Janeiro o Ivar subiu 0,39%.

Na comparação anual, houve aceleração do Ivar 
acumulado em 12 meses em Belo Horizonte (de 7,89% 
para 9,71%), São Paulo (8,23% para 8,99%) e Porto 
Alegre (de 6,29% para 6,31%). Já na cidade do Rio de 
Janeiro, o indicador passou de 10,43% para 10,41%, 
sendo a maior taxa interanual pesquisada.

Segundo o Ibre/FGV, o Ivar mede a evolução men-
sal dos valores de aluguéis residenciais no Brasil, ana-
lisando dados anônimos de contratos fornecidos por 
um conjunto de agentes do mercado imobiliário. A 
próxima divulgação será no dia 6 de setembro.

Agência Brasil
O volume de vendas para o Dia 

dos Pais de 2022, a ser comemorado 
no próximo domingo (14), deverá atin-
gir R$ 7,28 bilhões, o que representa-
rá alta de 5,3% em relação à mesma 
data no ano passado. Naquele momen-
to, o varejo ainda sofria com o pro-
cesso de volta da circulação dos con-
sumidores. A estimativa foi divulgada 
ontem (9) pela Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC).

O presidente da CNC, José Roberto 
Tadros, disse que em termos de movi-
mentação financeira, o Dia dos Pais é a 
quarta data comemorativa mais impor-
tante para o comércio varejista brasi-
leiro. “Mesmo com a inflação elevada, 
a perspectiva é positiva para o setor 
por conta da injeção de recursos extra-
ordinários, como os saques nas contas 
de FGTS, antecipação do décimo tercei-
ro  salário de aposentados e pensionis-
tas do INSS e ampliação do Auxílio Bra-

sil, tanto do valor do benefício quanto 
do número de beneficiários”, observou.

No entendimento da CNC, es-
ses recursos sustentam o avanço nas 
vendas ao longo deste ano. A entida-
de lembrou que a Pesquisa Mensal de 
Comércio (PMC) do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), no úl-
timo mês de maio, mostrou que o fatu-
ramento real do varejo já tinha atingi-
do 3,9% acima do volume registrado às 
vésperas da pandemia, em fevereiro de 
2020 e 3,0% maior do que em agosto 
do ano passado.

Para o economista da CNC res-
ponsável pela pesquisa, Fábio Ben-
tes, o fim da pandemia pode explicar 
a alta prevista nas vendas para o Dia 
dos Pais. “Praticamente todo o fluxo de 
consumidores perdido ao longo das fa-
ses mais agudas da crise sanitária foi 
restabelecido”, explicou.

Conforme a CNC, indicadores do 
Google apontaram, que ao fim de julho 
deste ano, a circulação de consumido-

res em estabelecimentos voltados para 
o consumo era 1,7% maior que o pa-
tamar notado às vésperas do início da 
pandemia. Segundo a CNC, o cenário é 
significativamente diferente dos cons-
tatados em períodos semelhantes de 
2021, quando houve queda de 12,4% 
e 2020 que teve recuo de 35,9%.

Não são só as vendas que devem 
aumentar. A CNC estimou que as con-
tratações de trabalhadores temporá-
rios também devem evoluir. A expec-
tativa é a criação de 18,5 mil vagas 
temporárias para atender à deman-
da sazonal das vendas. Se o número 
se confirmar, será o maior contingen-
te desde 2014, quando alcançou 20,3 
mil. Entre os estabelecimentos hiper e 
supermercados com 8,2 mil e vestuá-
rio com 7,8 mil são os que mais apos-
taram na contratação. O salário de ad-
missão está entre R$ 1.638 na média 
do varejo. O valor significa aumento 
de 1,2% em termos nominais frente ao 
mesmo período do ano passado.

CNC prevê alta de 5,3% nas 
vendas para o Dia dos Pais
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Assessoria
Em 6 de agosto de 

2012, estreava a TV Guará, 
quinta afiliada da Rede Mas-
sa/SBT, com sede em Fran-
cisco Beltrão e Ponta Gros-
sa, cobrindo 80 municípios 
na região de Ponta Grossa, 
Francisco Beltrão, Guarapu-
ava e União da Vitória, che-
gando a casa de mais de 2 
milhões de telespectadores.

Com muitas notícias e 
serviço, levando informação 
de qualidade para a popula-
ção, muito entretenimento e 
conexão direta com o teles-
pectador. Por diversas vezes 
a emissora foi líder de audi-
ência na programação local, 

principalmente pelo conteú-
do produzido, pelo trabalho 
de toda equipe e também 
pelo contato mais próximo 
com o público.

Emanuel Peruzzo, atual 
diretor da Tv Guará, conta 
que o sentimento que preva-
lece atualmente é de orgu-
lho. “Hoje buscamos diaria-
mente honrar esses 10 anos 
de história, entregando um 
conteúdo de qualidade para 
o público e fazendo o máxi-
mo para entregar os melho-
res produtos para os nossos 
clientes e parceiros”, afirma.

A grade regional atual da 
emissora conta com o progra-
ma Primeiro Impacto de ma-

nhã, no comando de Romeu 
Junior, trazendo as primeiras 
notícias do dia, para o teles-
pectador já sair de casa bem 
informado. Na hora do almo-
ço, o Tribuna da Massa, apre-
sentado por Robson Silva traz 
a realidade da população e 
luta pelos direitos de todos.

O Destaque, no coman-
do de Priscila Kosteski, é um 
programa mais feminino e 
divertido, que leva entrete-
nimento e também matérias 
relevantes para o dia a dia. 
O Show de Bola é o progra-
ma esportivo, apresentado 
por Cândido Neto e Rayla-
ne Martins, ele leva para 
o telespectador as últimas 

notícias do mundo do fute-
bol e do esporte em geral. 
Por fim, o Cidade Entrevis-
ta, com Daniel Petroski, traz 
pessoas interessantes para 
serem entrevistadas sobre 
temas do cotidiano, juntan-
do a informação e também o 
entretenimento.

Assessoria
Na segunda-feira (8), a Câmara Municipal de Mari-

ópolis diplomou e empossou os vereadores mirins e os 
suplentes do ano de 2022. Eles foram eleitos em 30 de 
junho deste ano, através de votação realizada no Colégio 
Estadual Costa e Silva.  

Puderam concorrer ao cargo e votar os alunos do 7º 
ao 9º ano do Ensino Fundamental e de 1º ao 2º ano do 
Ensino Médio até 16 anos de idade. 

O projeto estava paralisado desde 2009 e agora re-
torna com suas atividades. 

Os vereadores mirins irão se reunir em sessões uma 
vez ao mês e terão a oportunidade de apresentar pro-
postas, indicações que visem à melhoria da qualidade de 
vida da comunidade mariopolitana em educação, saúde, 
esporte, lazer, dentre outros. 

Para o presidente do Legislativo de Mariópolis, Ade-
mir Basso “retornar com a Câmara Mirim é despertar na 
criança, no adolescente, no jovem a consciência da cida-
dania aliada a responsabilidade com o meio social e sua 
comunidade, além de oportunizar espaços para conhe-
cer, participar da politica, e colaborar de alguma manei-
ra do processo legislativo e do desenvolvimento do Mu-
nicípio. Sabemos que com eles, muitas boas ideias irão 
surgir. A eles os nossos parabéns e um bom trabalho”.

Redação com Assessoria
Coronel Vivida lan-

çou na segunda-feira (8), 
no Centro Cultural Benedi-
to Rakowski, o programa da 
Universidade Aberta à Ter-
ceira Idade de Coronel Vi-
vida (Unati), que tem como 
lema; “Vida bem vivida”. 

A Unati no município 
é um Programa de Exten-
são da Unicentro, em par-
ceria com Executivo e tem 
como objetivo agregar 

boa qualidade de vida aos               
participantes.

O prefeito Anderson 
Manique Barreto destacou 
a importância do programa, 
que além de valorizar a ter-
ceira idade, vai oferecer cur-
sos e atividades para melho-
rar a qualidade de vida da 
pessoa idosa. 

A Unati de Coronel Vivi-
da vai atender pessoas com 
mais de 55 anos de idade, 
sem necessidade de com-

provação escolar, bastando 
ser alfabetizado. Serão de-
senvolvidas atividades e ofi-
cinas culturais, educativas e 
voltadas a promoção de uma 
vida mais digna e saudável a 
nossa população idosa.

Como o Diário do Sudo-
este divulgou em julho, Co-
ronel Vivida segundo dados 
da Secretaria de Assistência 
Social possui 4.600 habitan-
tes com 60 anos ou mais.

Também na ocasião, Eli-

zangela Veis Sponholz, se-
cretária de Educação, ex-
plicou que não haverá uma 
seleção para os idosos par-
ticiparem da universidade, 
contudo, serão respeitados 
critérios: idade acima de 55 
anos e ser alfabetizado.

Ainda segundo a secre-
tária não há limitação de va-
gas, pelo fato de ser possível 
organizar grupos em dias e 
horários diferenciados de 
acordo com a demanda.

Coronel Vivida lança Universidade 
Aberta à Terceira Idade

Legislativo de 
Mariópolis empossa 
vereadores e suplentes 
da Câmara Mirim

Vereadores mirins de 2022, foram eleitos no ano passado 

DIVULGAÇÃO

TV Guará completa 10 anos

Equipe da TV Guará de Francisco Beltrão

 DIVULGAÇÃO 

Idosos da Unati de Guarapuava estiveram no lançamento em Coronel Vivida

DIVULGAÇÃO



Este será um período benéfi co para 
você começar ou levar avante negó-
cios e empreendimentos monetá-
rios. Os presságios para esta fase são 
mais promissores para empréstimos, 
realização de negócios ou compra e 
venda de objetos e imóveis.

Período benéfi co para cuidar de as-
suntos fi nanceiros e sociais. Cole-
gas de trabalho irão proporcionar 
melhores oportunidades. Aguar-
de boas notícias de parentes afas-
tados. Tome cuidado com exces-
so de velocidade ao dirigir veículos.

Tenha um pouco de cautela com a 
saúde, principalmente com a gar-
ganta. Fase delicada para a saúde. 
Será preciso cuidar mais do organis-
mo bem como dos interesses da fa-
mília, do lar e da sua estabilidade.

Grandes possibilidades de suces-
so estão ao seu redor. Procure ser 
mais cortês a fi m de ganhar dinhei-
ro e conquistar simpatias. Possibi-
lidades de ganho na loteria ou ter 
sua situação mudada para melhor 
a qualquer momento.

Nada de imprevidência. Poderá es-
tragar suas possibilidades de ser bem 
sucedido neste momento. Quando 
a lua se encontra em bom aspecto 
como agora para você, deve anali-
sar suas boas chances profi ssionais.

Excelente fase aos novos empreen-
dimentos e bons lucros na compra 
e venda de bens móveis e imóveis. 
Novas amizades poderão alertá-lo 
em algum sentido. Sucesso em di-
versões e na vida romântica.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

A elevação de sua inteligência será 
evidente nesta fase em que o pla-
neta Júpiter está ajudando-o. Toda-
via, deverá evitar atritos e discussões 
e tudo que possa de uma forma, pre-
judicá-lo, física e mentalmente.

Período em que fará muitas relações, 
mas poucas amizades sinceras e le-
ais. Por outro lado, é bom ir se pre-
cavendo, pois você entrará em uma 
desfavorável fase do ano. Continue 
sua luta e não desanime.

Muito boa infl uência para tratar de 
negócios e assuntos pendentes, 
para melhorar sua capacidade pro-
fi ssional e para iniciar tratamento de 
saúde. A vida amorosa necessita de 
paz e compreensão e o lar também. 

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Momento em que sua mente es-
tará bastante alerta para obter no-
vas e valiosas informações em re-
lação aos amigos e parentes. Fase 
boa para passeios e diversões.

Amigos ou colegas de trabalho 
devem auxiliar você neste perío-
do. A infl uência astral é das me-
lhores para fazer novas amizades 
e contatos públicos, pois estará 
com ânimo para falar e infl uenciar 
os outros.

Não invente coisas novas, nes-
te período. Deixe para uma épo-
ca mais propícia. Tome cuidado 
com acidentes, causados por in-
fl amáveis e corrosivos, e cuide de 
sua saúde e reputação. Neutro ao 
amor.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

28°/17°

13°/7°

14°/10°

16°/10°

13°

7°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CRESCENTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 60% | 1mm

RADICCI iotti

NOVELAS

Além da Ilusão
Violeta decide prestar quei-

xa contra Joaquim, mas Eugê-
nio pede um tempo. Bento bei-
ja Silvana e afirma que tentará 
esquecer Letícia. Eugênio con-
fronta Úrsula e Joaquim. Úrsu-
la revela a Eugênio que Joaquim 
é seu irmão. Constantino e Juli-
nha se espantam com o amor 
de Santa e Geraldo. Eugênio de-
cide fazer um acordo com Úr-
sula e Joaquim. Joaquim afirma 
que aceita o desquite de Isado-
ra. Violeta questiona Iara sobre 
os golpes de Joaquim na frente 
de Eugênio. Margô ameaça Úr-
sula. Davi tem uma ideia para fa-
zer Matias confessar seu crime.

Pantanal
Maria Bruaca evita olhar para 

Guta, e segue com a chalana. Juma 
confessa ao Velho do Rio que se sen-
te só. Miriam sugere que Jove fique 
mais tempo na fazenda. Mariana 
tenta convencer José Leôncio a tra-
tar Zaquieu como peão. Miriam vê 
a aliança que Jove deixou no carro. 
Maria Bruaca pede a Guta para es-
quecê-la. Guta decide ir embora da 
fazenda. Miriam e sua equipe ficam 
perplexos ao ver Jove ir ao encontro 
de um senhor que apenas ele conse-
gue enxergar. Jove fica abismado ao 
constatar que o agricultor era o Ve-
lho do Rio. Zuleica revela a Guta que 
Marcelo não é irmão da moça.

Cara e Coragem
Jonathan desiste de seu encontro 

com Anita. Marcinha vê Renan aos bei-
jos com Ísis em um local escondido e fica 
chocada. Regina reconhece Kaká Bezer-
ra, e Leonardo fica enciumado. Regina e 
Kaká foram namorados na adolescência. 
Ítalo acredita que Danilo está envolvido 
na morte de Clarice. Moa conta que An-
dréa pode ajudar no processo de guarda 
de Chiquinho, e Pat finge animação. Da-
nilo encontra a escuta que Ítalo colocou 
em seu escritório. Andréa comenta com 
Ricardo sobre seu ótimo relacionamen-
to com Moa e Chiquinho. Rebeca segue 
Danilo. Pat conta para Moa que se sepa-
rou de Alfredo.
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BANCO 66

CRU
BOSSANOVA

CADANIVEL
DIGITAÇÃOA

XOOOPG
MODELOSTIO

CEGALERA
ALBINOALAS

EARMBUS
ARRASADORF
POSARRIPA

CCCEM
RETRANCADO

AOANOAS
PROSTIBULO

Estado do
aeroporto
Zumbi dos
Palmares

Posição o-
cupada na
hierarquia

social

São acesas
em ritos

funerários
hindus

Atividade
sucessora
da datilo-

grafia

Desfilam
nas pas-
sarelas 

da moda

Navio
citado no
Hino da
Marinha

Atuam
nas late-
rais, no 

basquete
Condição
do artista
alvo dos
paparazzi

Peça de
games 
de auto-

mobilismo
Madei-
ra de

estrados
de camas
Apelido do
cartunista
Ernani Di-
niz Lucas

Item 
do docu-
mento 

do carro

A sílaba
tônica de
"áspero"
(Gram.)

Fator de sucesso de
equipes esportivas
Sua utilidade é dar

liga, na massa (cul.)

Aspecto da
manteiga fora do
prazo de validade
Satélite (abrev.)

Controle informa-
tizado de preços

Grupo de deputados
pouco expressivos

Movimen-
to da MPB
Pronome
indefinido

Saruê
O efeito do
tsunami
no litoral

Diz-se do time 
que se mantém na

defesa (fut.)

Princípio
filosófico

chinês

Exibir-se para o fotógrafo

Segunda vogal
Estabelecimento

como o Bataclan, de
"Gabriela" (TV)

Boi, em inglês
Símbolo gráfico 
que identifica o

produto ou serviço

Pago
(abrev.)
Relativa
à Terra

(?) Sam:
os EUA
Faina;

trabalho

Ônibus, 
em inglês

O dia
decisivo

102 (Mat.)
Comitê

Olímpico
Brasileiro

Sigla 
do Egito
Santos;

sagrados

2/ox. 3/bus — tao. 5/piras. 6/albino — galera. 8/telúrica.
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68ª Festa da Paróquia São Roque
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O mundo de ressaca
Fernando Ringel

Agosto começou em uma segunda-fei-
ra para deixar claro que não vai dar sosse-
go para ninguém. E o climão já veio de vés-
pera: no último dia 31, Nova Iorque declarou 
situação de emergência por causa da Varío-
la dos Macacos. Dia 2, a presidente da câ-
mara dos deputados dos Estados Unidos foi 
para Taiwan arranjar sarna para o mundo se 
coçar, no que pode dar em uma nova guer-
ra, agora com a... China! Isso tudo sem citar 
os problemas na economia mundial, enquan-
to a pandemia e o conflito na Ucrânia ainda 
estão por aí. Nada prova que agosto “é o mês 
do cachorro louco”, mas esse está parecen-
do. Para alguns, só bebendo para aguentar.

Na época em que os índios ainda chama-
vam estas terras como Pindorama, tocavam 
a vida tomando água de coco e banho de rio 
para esfriar a cabeça. Porém, logo espanhóis 
e portugueses trouxeram a ”água que passa-
rinho não bebe”, o continente virou Améri-
ca e foi dividido pelo idioma. Séculos depois, 
eles ainda são um mistério, apesar de o bra-
sileiro usar muitas palavras dos hermanos, 
como bodega (armazém), propina (gorjeta) e, 
principalmente, bolero. Porém, mesmo para 
quem toca violão, é difícil responder à per-
gunta: quando morreu Darío Gómez?

“Nada é eterno neste mundo”
Este é o título do maior sucesso do can-

tor colombiano, falecido no último dia 26. 
De acordo com Juan Pablo Valenzuela, di-
retor da Asociación de Bares de Colombia 
(ASOBARES), o acontecimento motivou o au-
mento nas vendas de bebida alcoólica, en-
tre 20 a 50% em apenas uma semana! Tudo 
porque os fãs estão se reunindo para beber 
e homenagear o artista conhecido como “O 
Rei do Despeito”. Parece até letra de sofrên-
cia, coisa da Marília Mendonça, mas não é. 

A realidade é que não está fácil para nin-
guém, em lugar nenhum. Por aqui, o Insti-
tuto Brasileiro do Fígado (IBRAFIG) aponta 
que 55% da população brasileira tem o hábi-
to de consumir bebida alcoólica, sendo que 
17,2% aumentou o consumo na pandemia. 
Há quem faça até sorvete de vinho, de cer-
veja e, para os que podem, turismo. É o caso 
de Blumenau, famosa pela Oktoberfest, que 
está prestes a inaugurar o museu da cerveja, 
onde haverá lojas com lembranças e até um 
chafariz jorrando a bebida.

Enquanto tudo isso acontece, segue o 
mês: dia 4 foi o aniversário da invenção do 
champanhe e, na primeira sexta-feira des-
te mês, comemora-se o dia internacional da 
cerveja. Curiosamente, a data também é o 
dia nacional da Farmácia. Coincidência? É 
muita dor de cabeça e acontecimentos rela-
cionados à bebedeira para um mês sem fe-
riado nacional. E haja Engov até o dia 31.

Comunicador 
e professor universitário

De 1º a 16 de agosto de 2022 está 
acontecendo a 68ª festa da Paróquia São 
Roque de Coronel Vivida, cujo lema: “Com 
São Roque, em caminho sinodal na comu-
nhão, participação e missão”. Nesse senti-
do, o Papa Francisco convida toda a Igre-
ja a refletir sobre um tema que é decisivo 
para a sua vida e missão: “O caminho da si-
nodalidade é precisamente o caminho que 
Deus espera da Igreja do terceiro milénio”. 
Sínodo, portanto, é caminhar junto, é escu-
tar ao Povo de Deus, ouvir o que o Espírito 
Santo está a dizer à Igreja.

Segundo o Vademecum para o Sínodo 
(2021), o tema do Sínodo é “Para uma Igre-
ja Sinodal: Comunhão, Participação e Mis-
são”. As três dimensões do tema são co-
munhão, participação e missão. Estas três 
dimensões estão profundamente interrela-
cionadas. Elas são os pilares vitais de uma 
Igreja sinodal. Não há hierarquia entre 
elas. Pelo contrário, cada uma enriquece e 
orienta as outras duas. Há uma relação di-
nâmica entre as três que deve ser articu-
lada tendo em conta as três em conjunto.

Pela sua graciosa vontade, Deus reú-
ne-nos como povos diversos de uma só fé, 
através da aliança que oferece ao seu povo. 
A comunhão que partilhamos encontra as 
suas raízes mais profundas no amor e na 
unidade da Trindade. É Cristo que nos re-
concilia com o Pai e nos une uns aos outros 

no Espírito Santo. Juntos, somos inspira-
dos pela escuta da Palavra de Deus, atra-
vés da Tradição viva da Igreja, e com base 
no sensus fidei que partilhamos. Todos te-
mos um papel a desempenhar no discerni-
mento e na vivência do chamamento que 
Deus faz ao seu povo.

Um chamamento ao envolvimento de 
todos os que pertencem ao Povo de Deus 
– leigos, consagrados e ministros ordena-
dos – para se empenharem no exercício de 
uma escuta profunda e respeitosa uns dos 
outros. Esta escuta cria espaço para ouvir-
mos juntos o Espírito Santo e guia as nos-
sas aspirações para a Igreja do Terceiro 
Milénio. “A participação fundamenta-se no 
fato de que todos os fiéis estarem capacita-
dos e serem chamados a colocar ao servi-
ço uns dos outros os dons que cada um re-
cebeu do Espírito Santo. Na Igreja sinodal, 
toda a comunidade, na livre e rica diversi-
dade dos seus membros, é convocada para 
rezar, escutar, analisar, dialogar, discernir 
e aconselhar na hora de tomar as decisões 
pastorais mais de acordo com a vontade de 
Deus”. É preciso esforçar-se genuinamente 
por assegurar a inclusão das pessoas mar-
ginalizadas ou que se sentem excluídas.

A Igreja existe para evangelizar. Nun-
ca podemos estar centrados em nós mes-
mos. A nossa missão é testemunhar o amor 
de Deus no meio de toda a família humana. 

Este Processo Sinodal tem uma dimensão 
profundamente missionária. Destina-se 
a deixar que a Igreja testemunhe melhor 
o Evangelho, especialmente com aqueles 
que vivem nas periferias espirituais, so-
ciais, econômicas, políticas, geográficas e 
existenciais do nosso mundo. Deste modo, 
a sinodalidade é um caminho pelo qual a 
Igreja pode cumprir mais frutuosamente 
a sua missão de evangelização no mundo, 
como fermento ao serviço da vinda do Rei-
no de Deus.

Para concluir, podemos rezar: “Amado 
Deus e Soberano Senhor da vida, por in-
tercessão de São Roque, protegei não só a 
mim, mas também aos meus irmãos e ir-
mãs livrando-nos das doenças infeccio-
sas, virais e pandêmicas. Abençoai todos 
os habitantes de nosso município e defen-
dei a todos das doenças e dos perigos. Por 
Cristo, vosso Filho, nosso único Senhor e 
Redentor, na unidade do Espírito Santo. 
Amém!” 

São Roque, rogai a Deus por nós!

Por Padre Judinei Vanzeto, SAC, jornalista, 
pároco Paróquia São Roque de Coronel 
Vivida e gestor do Polo Unillasale/Fapas

A Prefeitura de Mariópolis divulgou em suas redes sociais registros da primeira reunião 
preparativa para a Festa da Uva de 2023

Divulgação
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Homem tenta 
resistir à prisão

A Polícia Militar foi infor-
mada, segunda-feira, que um 
foragido da Justiça, que havia 
tirado a tornozeleira eletrô-
nica para evitar sua localiza-
ção, estava em uma residên-
cia no bairro Vila Nova, em 
Santo Antônio do Sudoeste. 
Chegando no imóvel indica-
do, os policiais foram atendi-
dos pelo suspeito, que pegou 
uma faca e tentou fugir pelos 
fundos da casa. Ele foi locali-
zado e tentou resistir à prisão, 
mas foi condito e algemado. 
Os policiais constataram que 
havia um mandado de prisão 
contra o homem, expedido 
pela comarca de Santo An-
tônio do Sudoeste. O preso 
foi encaminhado ao Departa-
mento Penitenciário, estando 
à disposição da Justiça. 

Apreensão de 
drogas

Uma grande quantidade 
de drogas foi apreendida ter-
ça-feira, em Guaíra, por po-
liciais do Batalhão de Polícia 
de Fronteira (BPFron). Duran-
te patrulhamento, os policiais 
localizaram um Astra, que es-
tava carregado com 520kg 
de maconha, 43kg de Skank 
e 5,8kg de haxixe. Os policiais 
realizaram buscas nas imedia-
ções, mas não havia nenhum 
suspeito de estar transportan-
do os entorpecentes. Com a 
apreensão o BPFron deu um 
prejuízo de mais de R$ 500 
mil aos traficantes. As drogas 
e o veículo foram entregues 
na Delegacia da Polícia Fede-
ral de Guaíra.

Recuperação de 
veículo

A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) realizava opera-
ção de combate aos crimes de 
fronteira na tarde de segun-
da-feira na BR-158, em Pato 
Branco, quando deu ordem 
de parada a um veículo GM/
Montana. Durante a fiscaliza-
ção, os policiais constataram 
que o referido veículo possuía 
ocorrência de furto/roubo em 
Caçapava do Sul (RS), ocorrido 
no dia 6 de março deste ano. 
O condutor foi preso e enca-
minhado, juntamente com o 
veículo, para a Polícia Civil de 
Pato Branco.

Munições de fuzil
Um ciclista foi flagrado 

pela Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) na noite de segun-
da-feira na BR-277, próxi-
mo da Penitenciária Estadual 
de Cascavel, transportando 
460 munições de fuzil cali-
bre 5.56, que estavam dentro 
de uma mochila. Os policiais 
constataram que o homem já 
havia cumprido pena por ou-
tro crime. Ele foi preso e en-
caminhado, juntamente com 
as munições, à Delegacia da 
Polícia Civil para as devidas 
providências.

Apreensão de vinho 
Policiais do Batalhão de Polícia de Fronteira (BPFron) 

tem apreendido quase que diariamente, na região da fron-
teira, vinho oriundo da Argentina, sem o desembaraço 
aduaneiro. Na terça-feira, os policiais abordaram três ve-
ículos, carregados com caixas do produto, em Santo Antô-
nio do Sudoeste.

De acordo com o BPFron, um Renault/Megane estava 
carregado com 69 caixas de vinho, um Fiat/Siena, com 40 
caixas e um Fiat/Uno, com outras 43 caixas. Os condutores 
dos veículos, três homens, foram identificados e liberados. 
Já os automóveis e as 152 caixas de vinho apreendidas, fo-
ram entregues na Delegacia da Receita Federal de Santo An-
tônio do Sudoeste. (Redação)

A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) prendeu três para-
guaios, que estavam em uma 
carreta com fundo falso car-
regado de cocaína e dinamite. 
A ação ocorreu segunda-feira 
(8), na BR-386, em Sarandi.

Durante uma operação 
de combate ao crime, po-
liciais rodoviários federais 
abordaram uma carreta Sca-
nia, com placas paraguaias, 
que estava carregada com 
32 toneladas de milho. O 
motorista viajava na compa-

nhia de outros dois homens 
e apresentou a documenta-
ção da carga, aparentando 
uma viagem normal. No en-
tanto, no decorrer da fiscali-
zação os policiais encontra-
ram dois tabletes de cocaína 
na cabine do caminhão. 

Na sequência, os poli-
ciais aprofundaram as bus-
cas e encontraram um fun-
do falso no compartimento 
do motor. Dentro dele havia 
dezenas de tabletes de pasta 
base de cocaína, totalizan-

do 31 quilos, além de 15 ba-
nanas de dinamite, pesando 
cerca de 21 kg de explosi-
vos. Além disso, havia diver-
sas espoletas e 20 metros de 
cordel detonante, que são 
utilizados para acionar as 
dinamites. Esse tipo de ma-
terial geralmente é utilizado 
em ações criminosas para 
explodir agências bancá-
rias, cofres ou carros-fortes.

Os presos, de 52, 35 e 
27 anos, foram encaminha-
dos à área judiciária fede-

ral para registro da ocorrên-
cia. A carreta, a droga e os 
explosivos foram apreendi-
dos. Estima-se que a apre-

ensão resultou num prejuí-
zo financeiro superior a R$ 
4 milhões aos criminosos. 
(Agência PRF)

Dois foragidos da Justiça foram 
localizados pela Polícia Militar, se-
gunda-feira, em Francisco Beltrão. 
Um deles é acusado de ameaça e o 
outro de falsa identidade.

Uma equipe da Polícia Militar 
estava realizando patrulhamento no 

bairro Padre Ulrico na tentativa de 
localizar o autor de um furto de ba-
teria, quando abordaram um mascu-
lino, que estava em atitude suspei-
ta. Ele foi revistado e não tinha nada 
de ilícito, mas em consulta ao siste-
ma os policiais descobriram que ha-

via um mandado de prisão em des-
favor do cidadão pelo crime de falsa 
identidade. 

Já durante patrulhamento pelo 
bairro Luther King, a Polícia Militar 
avistou um homem, que tinha um 
mandado de prisão em seu desfa-

vor por ameaça.  Ele foi abordado 
e comunicado sobre o mandado de 
prisão.

Os dois presos foram entregues 
na carceragem da 19ª Subdivisão 
Policial (19ª SDP). Eles estão à dis-
posição da Justiça. (Redação)

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Um homem armado praticou 
assalto, na manhã de segunda-fei-
ra, em um minimercado localizado 
no bairro Grigolo, em Mariópolis. A 
Polícia Militar foi comunicada e du-
rante as buscas prendeu, em Cleve-
lândia, o acusado do roubo e outros 
dois homens que teriam auxiliado 
ele na fuga.

A proprietária relatou aos po-
liciais que o homem entrou no es-
tabelecimento, pegou alguns pro-
dutos e de posse de uma arma de 
fogo anunciou o roubo, exigindo 
o dinheiro do caixa, cerca de R$ 
1.000,00. Pelas imagens das câme-
ras de segurança, os policiais perce-
beram que os bandidos utilizaram 
na fuga um Golf, cor azul. 

Durante as buscas, com apoio 
da equipe da Rocam, o veículo foi 
localizado em Clevelândia, quando 
era conduzido por um rapaz, de 19 
anos, que teria participado do rou-
bo. Já em uma residência indica-
da por ele, foram localizados dois 
suspeitos, um de 25 e outro de 34 
anos. Na casa os policiais encontra-
ram um revólver calibre 38, marca 
Taurus, dez munições intactas do 
mesmo calibre, além de 13 compri-
midos de ecstasy, 10 gramas de co-
caína e R$ 349,00. O veículo tam-
bém foi apreendido pela Polícia 
Militar.

Os três homens foram presos. 
Eles foram entregues, juntamente 
com o veículo, arma, munições, di-
nheiro e drogas, na Delegacia da Po-
lícia Civil de Pato Branco para as 
providências cabíveis ao fato.

Acusados de roubo são 
presos com arma e drogas

PrF  prende paraguaios com carga de cocaína e dinamite

A droga e as bananas de dinamite estavam num fundo falso 
em um caminhão 

Divulgação PRF

PM cumpre dois mandados de prisão em Beltrão

Divulgação

A arma, 
munições, 
drogas e 
dinheiro 
que 
estavam 
com os 
acusados do 
roubo
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Furacão encara o 
Estudiantes 

Como enfrentar o Estudiantes na Argentina. Qual for-
ma de jogar para sair de La Plata com a classificação à se-
mifinal da Conmebol Libertadores. Tudo isso já faz parte 
do radar de preparação da equipe do Athletico Parana-
ense, que volta a campo neste meio de semana pelo tor-
neio continental.

O Rubro-Negro cumpriu na manhã de terça-feira (9), 
no CAT Caju, a segunda das três sessões de treinos que vão 
preparar o time para o duelo das 21h30 (horário de Brasí-
lia) de quinta-feira (11) no Estádio Jorge Luis Hirschi, casa 
do adversário. O elenco athleticano iniciou o expediente 
com trabalhos de manutenção de força na academia. De-
pois, com ensaios técnicos e táticos no campo. Atividade 
que foi realizada sob chuva. Parte da equipe também deu 
sequência aos trabalhos de recuperação física após a vitó-
ria sobre o Atlético Mineiro, pelo Campeonato Brasileiro. 

Treino encerrado próximo ao meio-dia, os jogadores 
foram liberados. Eles se reapresentam às 8h desta quarta-
-feira (10) para o treino apronto, novamente no CAT Caju. 
Logo depois, seguem viagem para a Argentina. 

Para chegar à semifinal da Libertadores, o Athleti-
co Paranaense precisa de uma vitória por qualquer pla-
car durante o tempo normal em La Plata. Não há critério 
de gol qualificado, regra na qual uma equipe tem vanta-
gem ao marcar gol fora de casa. Dessa forma, um novo 
empate, agora na Argentina, leva a decisão da vaga para 
a disputa por pênaltis logo após o tempo normal. Não há 
prorrogação.

Quem se classificar à próxima fase vai enfrentar 
Atlético Mineiro ou Palmeiras na semifinal. No jogo de 
ida, em Belo Horizonte (MG), houve empate em 2 a 2. A 
partida de volta é nesta quarta-feira (10), em São Pau-
lo. (Assessoria)

Internacional se prepara 
para jogo decisivo

Os jogadores do Internacional se reapresentaram na 
manhã de terça-feira (9), no CT Parque Gigante, e deram 
início na preparação para o jogo decisivo no Beira-Rio. 
Na quinta-feira (11), o Colorado recebe o Melgar-PER, às 
19h15, pelo duelo de volta das quartas de final Sul-Ame-
ricana.

O confronto de ida, no Peru, terminou empatado em 
0 a 0. O Colorado precisa vencer o jogo no Gigante para 
garantir a classificação. Um empate leva a decisão para as 
penalidades máximas.

No treinamento, o técnico Mano Menezes comandou 
atividades técnicas e táticas no gramado. Numa parte do 
campo, o comandante realizou um trabalho coletivo, ajus-
tando o posicionamento e a movimentação do provável 
time que entrará em campo. Na outra parte, um exercício 
de campo reduzido, com muita intensidade e finalização.

O grupo colorado volta a treinar na tarde desta quar-
ta-feira (10), fechando a preparação para a partida. Todos 
os ingressos já estão esgotados e o Beira-Rio receberá mais 
um grande público para apoiar a equipe. (Assessoria)

A Associação Chapecoense de Fute-
bol oficializou, nesta semana, a chegada 
de mais dois atletas que reforçam a equi-
pe na sequência da Série B do Campeona-
to Brasileiro. Trata-se do volante Darlan, 
que pertence ao Grêmio e firmou vínculo 
de empréstimo com a equipe alviverde até 
novembro de 2022, e do atacante Willian 
Popp, que firmou vínculo definitivo tam-
bém até novembro. 

Formado nas categorias de base do tri-
color gaúcho, Darlan tem 24 anos e fez sua 
estreia pela equipe profissional do Grêmio 
em 2019. No início da temporada 2022, o 
volante foi emprestado ao Juventude, onde 
atuou em 14 partidas. 

Formado nas categorias de base do 
Joinville, Willian Popp, de 28 anos, teve pas-
sagens pelo Mogi Mirim, Figueirense e Cea-
rá. No exterior, passou pelo futebol da Co-
réia do Sul, onde defendeu o Busan IPark e 
o Bucheon 1995. Pelo futebol japonês jogou 
pelo Avispa Fukuoka e tailândes esteve nas 
últimas três temporadas defendendo o Mu-
angthong United.

Em Chapecó desde a última semana, 
os atletas passaram por exames e avalia-
ções e foram integrados ao elenco alviver-
de. Assim que tiverem seus nomes publica-
dos no Boletim Informativo Diário da CBF, 
eles ficarão à disposição do técnico Marce-
lo Cabo. (Assessoria)

Darlan e Willian popp reforçam 
a Chapecoense

A fase final dos Jogos Es-
colares do Paraná (JEPs) pros-
seguirá até sábado, em Pato 
Branco. Houve o encerramen-
to das disputas no ciclismo, tê-
nis de mesa, ginástica rítmica, 
badminton e vôlei de praia. Al-
gumas modalidades estão na 
fase de classificação e outras 
na segunda fase. 

O secretário de espor-
tes de Pato Branco, Alexan-
dre Zoche, informou que as 
disputas no futsal e basque-
te estão na fase de classifi-
cação. No Futsal, os jogos 

acontecem no Ginásio Doli-
var Lavarda, Grêmio Indus-
trial Patobranquense e Colé-
gio Integral e o basquete no 
Sesc e no Sesi.

No handebol, que está 
na segunda fase, os jogos 
estão sendo disputados no 
Polo Esportivo do bairro In-
dustrial e na UTFPR. O volei-
bol também está na segunda 
fase, com jogos na Afipe. As 
disputas no atletismo pros-
seguem até quinta-feira na 
pista da UTFPR. O encerra-
mento do xadrez será nes-

ta quarta-feira no CTG Tarca 
Nativista. Já o judô vai co-
meçar sexta-feira na UTFPR.

 Sede JAPs
Pato Branco é candidato 

a sediar a fase final dos Jogos 
Abertos do Paraná (JAPs), 
em 2023. A eleição iniciou 
na terça-feira e houve empa-
ta em 26 votos com Toledo. 
A definição da cidade sede 
ocorre nesta quarta-feira.

O secretário de espor-
tes de Pato Branco, Ale-
xandre Zoche, pede apoio 

para que o Município sedie 
a competição. Ele informou 
que, têm direito a voto, os 
municípios participantes do 
JAPs neste ano. Este voto 
poderá ser efetivado pelo 
Prefeito Municipal, Dirigen-
te Esportivo Municipal ou 
pessoa regularmente ins-
crita pelo município parti-
cipante, sendo um voto por 
município. (Redação)

prossegue a fase final dos JEPs em Pato Branco

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

O Pato Basquete e a Fe-
deração Paranaense, em 
parceria com a Secretaria 
de Estado da Educação e o 
Núcleo Regional de Educa-
ção (NRE), estão realizando 
uma clínica de basquete em 
Pato Branco, que iniciou se-
gunda-feira e termina nesta 
quarta-feira, no Ginásio do 
Sesi. Na primeira noite par-

ticiparam mais de 150 atle-
tas, entre o masculino e fe-
minino, além de técnicos. 

O superintendente do 
Pato Basquete, Marcelo Pas-
torello, informou que o even-
to, que é realizado paralela-
mente aos Jogos Escolares 
do Paraná (JEPs), prossegue 
na noite desta quarta-feira, 
das 19h às 21h, no Ginásio 
do Sesi. Ele disse que a clíni-
ca de basquete tem por ob-
jetivo oportunizar os atle-

tas que estão participando 
dos JEPs e os jogadores da 
base do clube a realizarem 
treinos com técnicos do bas-
quete profissional. “Teve um 
grande número de partici-
pantes, entre o masculino e 
feminino, mais de 150 atle-
tas das categorias Sub-14 a 
Sub-17. O Ginásio do Sesi fi-
cou lotado, alimentando o 
sonho destes adolescentes 
de se tornarem jogadores 
profissionais”, destacou.

Pastorello acrescentou 
que são repassados aos atle-
tas, durante a clínica de bas-
quete, sistemas de jogo e no-
vidades nas regras, além da 
oportunidade de os jovens 
treinarem com a orientação 
de técnicos profissionais. 
No encerramento da clínica, 
nesta quarta-feira, deverá es-
tar presente Jece Leite, téc-
nico do Pato Basquete, além 
de alguns jogadores contra-
tados para a temporada.

Clínica de basquete reúne atletas 
e técnicos em Pato Branco

Divulgação

Os atletas e técnicos que participaram da clínica de basquete na segunda-feira
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Agência Brasil
O Índice Nacional de 

Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) fechou o mês 
de julho com deflação de 
0,68%, a menor taxa da sé-

rie histórica, iniciada em 
1980. No acumulado do 
ano, a inflação oficial está 
em 4,77% e em 12 meses fi-
cou em 10,07%. Em junho, 
a inflação subiu 0,67%. Os 

dados foram divulgados on-
tem (9) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).

De acordo com o geren-
te da Pesquisa, Pedro Kisla-

nov, o índice foi pressiona-
do pela queda no preço dos 
combustíveis, além da tari-
fa de energia elétrica. A ga-
solina caiu 15,48%, o eta-
nol teve redução de 11,38% 
e o gás veicular ficou 5,67% 
mais barato.

“A Petrobras, no dia 20 
de julho, anunciou uma re-
dução de 20 centavos no 
preço médio do combustível 
vendido para as distribui-

doras. Além disso, tivemos 
também a Lei Complemen-
tar 194/22, sancionada no 
final de junho, que reduziu 
o ICMS sobre combustíveis, 
energia elétrica e comunica-
ções”, ressaltou Kislanov.

Ele explicou que a redu-
ção nos combustíveis resul-
tou em queda de 4,51% no 
grupo de transportes e teve 
reflexo também na habita-
ção, que caiu 1,05% com a 

redução de 5,78% na conta 
da energia elétrica. Foram 
os dois únicos grupos com 
variação negativa no mês.

Além da redução da alí-
quota de ICMS sobre os ser-
viços de energia elétrica, a 
Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) aprovou 
as Revisões Tarifárias Extra-
ordinárias de dez distribui-
doras, reduzindo as tarifas a 
partir de 13 de julho.

IPCA tem deflação de 0,68% em julho, menor taxa da série histórica

Anúncio oficial 
foi feito na 
reunião mensal da 
Cacispar, em São 
Jorge D’Oeste

Assessoria
A Coordenadoria das As-

sociações Comerciais e Em-
presariais do Sudoeste do 
Paraná (Cacispar) continua a 
realizar reuniões itinerantes 
pela região. Em junho, a reu-
nião mensal ordinária, com 
membros do Conselho de 
Administração e presidentes 
das associações empresa-
riais, aconteceu em São Jor-
ge D’Oeste, na sede do Ro-
tary Club. Também tem sido 
adotada a prática de visi-
tas técnicas antes do evento. 
Desta vez, os representantes 
do movimento associativis-
ta conheceram a Mocelin 
Extintores e os canteiros de 
obras da Piracanjuba, que 
está construindo a maior fá-
brica de queijos do Brasil no 
município.

A prefeita de São Jor-
ge D’Oeste, Leila da Rocha, 
em nota, salientou a parceria 
com a Associação Comercial 
e Empresarial de São Jorge 
D’Oeste (ACESJO) e a impor-
tância da reunião da Coorde-
nadoria no município. “[A Ca-
cispar] é uma entidade que 
representa muito para o Su-
doeste e que busca o forta-
lecimento do setor empresa-

rial. O município de São Jorge 
D´Oeste vem fazendo a sua 
parte com novas oportunida-
des e desenvolvimento.”

Reunião da Faciap 
no Sudoeste

O presidente da Cacis-
par, Paulo Sergio Bueno, con-
firmou a realização de reunião 
mensal do Conselho de Admi-
nistração (CAD) da Federação 
das Associações Comerciais 
e Empresariais do Estado do 
Paraná (Faciap) na região. Os 
membros do CAD estarão reu-

nidos em Pato Branco, em de 
23 de setembro. 

“Será a primeira vez que 
o Sudoeste sediará uma reu-
nião do CAD. Fizemos o con-
vite para acontecer junto com 
a Convenção da Cacispar. No 
mesmo dia 23 de setembro, 
nos períodos da tarde e noite, 
eles participarão da Conven-
ção, em Chopinzinho”, deta-
lha Paulo Sergio Bueno.

Fórum da Mulher 
Empresária

Paola Battistella, coor-

denadora da Cacispar Mu-
lher, apresentou o cronogra-
ma do 13º Fórum Regional 
da Mulher Empresária, pro-
gramado para 20 de agosto, 
em Realeza, com realização 
da ACIAR e do Núcleo da 
Mulher Empresária de Re-
aleza. Na programação, pa-
lestras com Rejane Novello 
e Paula Tissot.

Também no dia 20 de 
agosto, serão conhecidas 
as três finalistas do I Prê-
mio Cacispar Mulher Em-
preendedora. A vencedo-

ra será divulgada durante 
a Convenção da Cacispar, 
no dia 23 de setembro, em 
Chopinzinho. As inscrições 
estão em andamento e as 
três selecionadas recebe-
rão prêmios em dinheiro e 
diárias no resort Águas do 
Verê Termas.

Plataforma de 
telemedicina

Os representantes do 
CAD e presidentes das ACEs 
também tiveram a oportu-
nidade de conhecer uma 

nova parceria da Faciap 
com uma plataforma de te-
lemedicina. Os detalhes fo-
ram apresentados por re-
presentantes da empresa e 
da Federação. 

 “Trata-se de uma nova 
oportunidade de parceria 
da Faciap com as ACEs, com 
benefícios diretos para as 
empresas associadas. Mui-
tas ferramentas digitais ga-
nharam força na pandemia, 
foram melhoradas e passa-
ram a fazer parte do cotidia-
no das pessoas”, comenta o 
presidente da Cacispar, Pau-
lo Bueno.

Prêmio Mulher 
Empreendedora

Já na reunião de julho, 
o CAD e presidentes de as-
sociações empresariais des-
tacaram o Prêmio Cacispar 
Mulher Empreendedora. 
A coordenadora da Cacis-
par Mulher, Paola Battis-
tella, revelou que foram re-
cebidas 24 inscrições. As 
histórias inspiradoras das 
empreendedoras estão, no 
momento, sob análise da 
banca julgadora, com ava-
liadores de outras regiões 
do Estado. As três finalistas 
serão reveladas no dia 20 
de agosto, durante o 13º 
Fórum Regional da Mulher 
Empresária, em Realeza. A 
vencedora será conhecida 
no dia 22 de setembro, na 
Convenção da Cacispar, em 
Chopinzinho.

Reunião do CAD da Faciap será realizada 
pela primeira vez no Sudoeste

DivulgAçãO 

Reunião do CAD, será  em setembro em Pato Branco
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